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Traktanden gemäss Einladung des Präsidenten 
 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der letzten GV vom 19.05.2017 im Rest. Sternen Schiers 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Rechnungs- und Revisionsbericht 
6. Jahresbeitrag 2018 
7. Wahlen 
8. Rückblick und Diskussion betr. Willkomma bin ünsch z Schiers vom 28.4.2018 
9. Varia und Umfrage 

- Rückblick auf HGV Event in der Mühle Grüsch vom 26.10.2017 
- Rückblick auf Bike Plausch vom 20.08.2017 
- Vorschau auf Bikeplausch vom 19.08.2017 
- Rückblick Wünschi- Apéro vom 5. Jan. 2018 im Rätikon Schiers 
- Gewerbe Apéro Prättigau 
- Diverses 

 

 
 

 

1. BEGRÜSSUNG 

DISKUSSION  

Pünktlich eröffnet Präsident Christian Frey die GV. Er kann rund 30 Personen zur Generalversammlung 
begrüssen. Er möchte gerne speditiv durch die GV führen, damit anschliessend genügend Zeit für den Vortrag 
zum Thema „Naturpark Rätikon“ von Georg Fromm, Regionalentwickler der Region Prättigau/Davos  sowie den 
geselligen Teil mit Abendessen übrig bleibt.  
Hitsch Frey heisst Georg Fromm herzlich willkommen und bedankt sich für sein Engagement für alle hier 
Anwesenden.  
 
 

 
Neueintritte: 
Restaurant Sternen,Schiers 
Restaurant Picass, Schiers 
Migros Bank Chur, Walter Krättli  
Berginformatik Schiers, Luzi Stadler 
 
 
 

Austritte: 
Antik Schreinerei Keller, Fanas  
Grebo AG, Schiers 
 
 
 



 

 
 
 

2. WAHL DER STIMMENZÄHLER 

DISKUSSION  

Luigi Primoceri ist wiederum zum Stimmenzähler gewählt worden. Für die langjährige Treue in dieser Funktion 
bedankt sich Christian Frey. 

 

 
 
 

3. PROTOKOLL DER LETZTEN GV SITZUNG VOM 19.5.2017 

 

  

DISKUSSION  

Auf ein Vorlesen des Protokolls wurde einstimmig verzichtet. Dieses kann auf der Hompepage des HGVVP 

gelesen werden.  

 
 
 

 
 

4. JAHRESBERICHT DES PRÄSIDENTEN 

 

  

DISKUSSION  

Der detaillierte 12. Jahresbericht von Präsident Hitsch Frey liegt diesem Protokoll bei.  
 
Der Vorstand setzte sich nach der letzten GV wie folgt zusammen: 
Präsident: Christian Frey 
Vizepräsidentin: Nadine Gregori 
Kassierin: Heidi Aellen Rickli 
Aktuar: Magnus Hidber 
Beisitzer:  Andres Nett 
 
Schwerpunkte im Präsidentenbericht sind: 

- Rückblick auf Bike Plausch vom 20.08.2017 
- Rückblick auf HGV Event in der Mühle Grüsch vom 26.10.2017 
- Rückblick Wünschi- Apéro vom 5.01.2018 im Rätikon Schiers 

Willkommä bi ünsch vom 28.04.2018, Schiers 
 
 
Schlusswort durch den Präsidenten: Nach 12 Jahren in dieser Funktion möchte Christian Frey dieses Amt noch 2 Jahre 
ausführen und danach im 2020 zurücktreten.  

 
 

5. RECHNUNGS- UND REVIOSIONSBERICHT 2017 

 

  

DISKUSSION  

 
Heidi Aellen Rickli erläutert die tadellos geführte, beiliegende Jahresrechnung: 
Es sind Mitgliederbeiträge von  CHF.  5100.-- 
Bei Aktiven beträgt das Umlaufvermögen CHF. 38795.--  



Aufwand total:  CHF. 13585.95 
Verlust  CHF.  7889.85   
 
Detaillierte Zahlen gemäss Beilage.  
 
Der Revisor Andrin Tarnutzer erläutert den Revisionsbericht und weist auf folgendes hin: 
Kontoauszug der RB betreffend Kontokorrent Weihnachtsaktion 2009 mit einem Betrag von + Fr. 3494.40. Das 
Guthaben gehört den teilnehmenden Detaillisten aus Schiers und soll diesen übermittelt werden. Der Vorstand 
wird mit den Detaillisten (Ansprechperson Hansjörg Merz) das Vorgehen festlegen.  
 
Andrin Tarnutzer empfiehlt, die tadellos geführte Jahresrechnung zu genehmigen, was durch die Versammlung 
auch erfolgt.  

 
 

 
6. JAHRESBEITRAG 2018 

 

  

DISKUSSION  

Der Antrag, den Jahresbeitrag bei Fr. 60.—trotz Verlust zu belassen, wird von der Versammlung einstimmig 
angenommen.  
 

 
 
 
 
7. WAHLEN 

 

DISKUSSION  

Zur Wiederwahl stehen:  Christan Frey, Präsident 
 Nadine Gregori, Vizepräsidentin 
 Andres Nett, Beisitzer 
 
Alle Vorstandsmitglieder werden mit Applaus wiedergewählt.  
 
An dieser Stelle allen ein herzliches Dankeschön für den grossen Einsatz und die geleistete Arbeit.  
 

   
 
 
8. RÜCKBLICK UND DISKUSSION BETR. WILLKOMMA BIN ÜNSCH Z SCHIERS VOM 28.4.2018 

 

DISKUSSION  

Präsident Christian Frey weist nochmals, wie bereits im Präsidentenbericht erwähnt, auf den gelungen Anlass hin und 
eröffnet die Diskussion/Umfrage: 
 
Andrea Renz bemerkt, dass es ein vom Wetter her wunderschöner Tag war und dies sicher dazu beigetragen hat, dass 
es konstant viele Besucher hatte. Sie fand den Anlass und auch die Rückmeldungen dazu durchwegs positiv. Der 
Einsatz der Kutsche war sehr gut.  
 
Nando M. Kindschi weist darauf hin, dass er einige negative Rückmeldungen zum Datum der Durchführung erhalten 
habe, weil sich dieses mit den Schulferien überschnitten hat. Persönlich war er sehr positiv erstaunt, was in Schiers 
doch alles möglich sei und erwähnt, dass dies nur durch den guten Zusammenhalt möglich sei.  
 
Joos Willi; ermuntert den Vorstand diesen Anlass wieder durchzuführen. Es habe doch einige Bewegung im Dorfe 
gegeben und dass sei die beste Werbung für den Standort Schiers und ihre Gewerberler.  



 
Jakob Lötscher fand den Anlass ebenfalls ausgezeichnet. Im Dorf hat es sehr viele Leute gehabt und auch Dank der 
Kutsche war ein weiteres Gebiet abgedeckt. Im Raum der Garage Muzzarelli hatte es etwas weniger Frequenzen,  
eventuell, könnte man dieses Gebiet auch mit der Kutsche befahren.  
 
Seraina Frei bemerkt, dass die Durchführung an nur 1 Tag allenfalls zu wenig sei. Obwohl sie sich nicht daran erinnern 
könne, dass es an einem Samstag schon so viel Bewegung  gegeben habe. Sie fand Anlass sehr gelungen und es habe 
auch eine sehr entspannte Atmosphäre geherrscht.  
 
Riccardo Tettamanti; als einer der Initianten des Anlasses möchte er darauf hinweisen, dass er den Anlass nicht länger 
als 1 Tag machen möchte. Es gibt sofort viel mehr Aufwand und für grössere Gewerbeanlässe sei ja die Prättiga 
gedacht. Zudem würde er es begrüssen, wenn doch in Grüsch/Fanas alternierend auch eine Gewerbeanlass 
stattfinden würde. Der Aufwand für einen Tagesevent halte sich im Rahmen.  
 
Marcel Marchion weist darauf hin, dass eine Entscheidender Faktor ober Erfolg oder Misserfolg eines solchen 
Anlasses auch das Wetter sei. Ob bei schlechtem Wetter auch so viel Leute gekommen wäre, wahrscheinlich eher 
nicht. Dieses Risiko sei nicht zu minimieren.  
 
Christian Frey schliesst die Diskussion mit dem der Zusammenfassung ab:  
 

- sehr gelungener Anlass mit einer ausgezeichneten Atmosphäre 
- viele Besucher und viel Bewegung im Dorf 
- relativ wenig Aufwand für sehr gute Werbung 
- kaum negative Rückmeldung (ausser Datum),  
- Neid war nirgends zu spüren 
- wieder durchführen, allenfalls alternierend mit einem Anlass in Grüsch/Fanas… 

 
 
Seraina Frei ergänzt, dass die Prättiga sehr viel teuer sei und sie deshalb einen Anlass im Dorf als sehr viel sinnvoller 
halte.  
 
 

 
 

9. VARIA UND UMFRAGE 

DISKUSSION  

 
Rückblick auf HGV Event in der Mühle Grüsch vom 26.10.2017 
Magnus Hidber berichtet kurz über den Event in der Mühle, das nachfolgende Essen im Cafe Herz und schildert 
den Mitgliedern den aktuellen Projektstand.  
 
 
Rückblick auf Bike Plausch vom 20.08.2017 
Christian Frey weisst nochmals auf die Bedeutung des Bike Plausch für die Jugendvereine und auch für den 
HGVVP hin. Wieder konnten 10 Checks im Wert von über CHF 14‘500 den Vereinen übergeben werden. Dass dies 
mit einem ½-Tages Anlasse (plus etwas Vorbereitung für den Vorstand und einige Helfer) möglich ist, sei 
einzigartig und sollte deshalb unbedingt weiterverfolgt werden. Den Helfern und den Sponsoren sei ein grosses 
Dankeschön.  
 
 
Vorschau auf Bikeplausch vom 19.08.2017 
Christian Frey weist auf das Durchführungsdatum des diesjährigen Anlasses hin und hofft, dass auch in diesem 
Jahr viele Gewerbler als Helfer/Helferinnen, als Teilnehmer oder Sponsoren am tollen Anlass teilnehmen 
werden.  
 
 
 



Rückblick Wünschi- Apéro vom 5.01. 2018 im Rätikon Schiers 
Der Anlass wurde erstmals etwas später am 5. Januar durchgeführt. Leider war die Teilnehmerzahl sehr gering, 
weshalb eine künftige Durchführung hinterfragt werden muss.  
 
Gewerbe Apéro Prättigau 
Andres Nett erklärt, dass von Pro Prättigau (Georg Fromm) früher im Altersheim Janez der sogenannte Gewerbe 
Apéro durchgeführt wurde. Er fand diesen Anlass, welcher meist gut besucht war, sehr gut und würde es 
begrüssen, wenn man diesen wieder reaktivieren könnte.  
 
Georg Fromm erklärt die Veränderungen bei den Tourismusorganisationen im Prättigau/Davos und weist darauf 
hin, dass die Anfrage von Andres Net den Anlass wieder einzuführen, die absolut erste Anfrage dafür sei. Wenn 
das Interesse wirklich vorhanden sei, so würde er sich gerne bereit erklären, die Organisation für einen neuen 
Gewerbeapéro zu übernehmen.  
 
Jakob Lötscher weist darauf hin, dass durchaus Interesse an diesem Anlass bestünde. Es sei schön und wertvoll, 
dass man in der Nähe an Veranstaltungen teilnehmen und so netzwerken könne und bei interessanten Vorträge 
neues erfahren dürfe. Er würde die Wiedereinführung sehr begrüssen.  
 
Damit erklärt sich Georg Fromm bereit, die Wiedereinführung des Gewerbeapéros aufzugleisen.   
 
Präsident Christian Frey dankt Georg Fromm für sein Engagement und freut sich bereits auf den nachfolgenden 
Vortrag zum Thema Naturpark Rätikon. 
 
Umfrage/Diverses: 
Christian Frey informiert darüber, dass der Jahresvent noch nicht geplant sei, die Durchführung aber im 
Oktober/November zu erwarten sei. Gute Vorschläge seien sehr willkommen.  
 
Nadine Gregori weist auf die Rubrik Events/Anlässe auf der Homepage des HGVVP h in und bittet die Mitglieder, 
ihr allfällige Aktivitäten mitzuteilen, damit diese auf der Homepage publiziert werden können.  
 
Sidonia Hess informiert über die Übergabe/Nachfolge ihres Ladengeschäftes ins Schiers an Ursi Conzett per 2018 
und bedankt sich für die Aktivitäten des HGGVP.  
 
Präsident Christian Frey schliesst die Versammlung und übergibt das Wort an Georg Fromm.  
 

 

 
 

SCHLUSS DER GV 20.45 Uhr 

 

VERSAMMLUNGSLEITUNG  Präsident gez. Christian Frey 

PROTOKOLLFÜHRER Aktuar gez. Magnus Hidber 

 


